

Criticán concurso de la BBC de Londres

POR ISIDRO LÓPEZ

CORRESPONSAL EN NICARAGUA

MANAGUA. Los nicaragüenses, guiados por el Instituto Nacional de Cultura (INC), emprendieron una campaña en

este país para lograr que el poeta Rubén Darío (1867-1916), considerado como el Príncipe de las Letras Castellanas, obtenga el primer lugar en el listado del personaje del milenio, promovido por la cadena británica BBC de Londres.

La BBC inició meses atrás un concurso a través de Internet para que los usuau-

rios del sistema voten por el personaje del milenio en Latinoamérica, cuyo listado encabeza actualmente el prócer venezolano Simón Bolívar, seguido del poeta nicaragüense Rubén Darío.

No obstante, la diferencia de votos entre Bolívar y Darío es abismal, ya que el venezolano contaba hasta la semana pasada con el respaldo de 29.225 puntos, mientras que el autor de *Azul y Proyas Profanas*, llevaba acumulado apenas un total de 1.500 puntos.

En busca de conquistar la victoria del poeta en el juego por Internet, el Instituto Nicaragüense de Cultura lanzó la campaña "Nicaragua vota por Darío", mediante la cual se pretende que los ciudadanos de este país centroamericano hagan uso del servicio informático para emitir su voto a favor del poeta.

Para tal fin, el INC se ha aliado con instituciones públicas y privadas a fin de facilitar las condiciones de intercomunicación gratuita para que puedan enviar a la BBC su voto a favor de Darío.

Como parte de esa jornada, el ministro de Educación, Cultura y Deportes, Fernando Robleto, y el director del INC, Clemente Guido, inauguraron un recinto electoral provisto de cuatro computadoras y el auxilio de un grupo de operadoras, donde los nicaragüenses pueden presentarse a apoyar el triunfo del poeta, cuya vida será llevada al cine según un proyecto anunciado recientemente.

Los primeros en votar haciendo uso de la sala electoral, denominada "Nicaragua vota por Darío", fueron el ministro Robleto y el titular del INC, quienes exhortaron a sus compatriotas a dar la batalla para que el Príncipe de las Letras Castellanas sea designado el personaje del milenio en América Latina.

"Para los nicaragüenses, independientemente del resultado de esa encuesta (a través de Internet), Darío es nuestro personaje del milenio", exclamó Guido, tras aclarar que aunque están promoviendo esa campaña, "Nicaragua no está sometiendo a voto el merecido lugar que ocupa". Rubén Darío como personaje del milenio.

"Mucho menos aceptamos que a nuestro poeta se le pretenda poner en competencia con aquel líder venezolano a quien le correspondió una gran tarea, como es Simón Bolívar", enfatizó el director del INC, quien a la vez ha criticado el sistema usado por la cadena BBC para la selección de la personalidad más destacada en Latinoamérica.

"Los latinos no podemos permitir que los angloparlantes nos pongan a competir y ver a un Darío compitiendo en una lista junto a (Augusto) Pinochet o (Diego Armando) Maradona en un juego de computadoras", dijo Guido en una clara crítica al sistema de competición, ya que en el listado ofrecido por la BBC aparecen poetas, estadistas, deportistas, líderes políticos y revolucionarios, así como ex gobernantes del continente americano.

Según el funcionario nicaragüense, si después de los próximos quince días de votaciones, mediante la jornada que ellos están impulsando, los votos a favor de Darío no aparecen reflejados en la encuesta de la BBC, pedirá a la cancillería de su país que gestione el retiro del nombre del poeta de la lista de participantes.

"Tenemos nuestras dudas sobre la transparencia que se está utilizando en la BBC", expresó Guido.

Detrás de Bolívar y Darío en la pautación, de mayor a menor, le seguían hasta el cierre de nuestra edición, el guerrillero nicaragüense Augusto C. Sandino (que a mediados de los años treinta combatió con las armas la intervención militar de EE.UU. en su país), el papa Juan Pablo II, el guerrillero Ernesto "Che" Guevara, el ex general chileno Augusto Pinochet, detenido en Londres, el futbolista argentino Diego Maradona, el presidente de Cuba, Fidel Castro y el escritor colombiano Gabriel García Márquez.

Atrás en la lista y con votos que no superaban el centenar, aparecían el presidente venezolano Hugo Chávez, el prócer sudamericano Francisco de Miranda, el cómico mexicano Mario Moreno "Cantinflas", el líder independentista cubano José Martí, el poeta chileno Pablo Neruda y la ex presidenta de Nicaragua, Violeta Chamorro. ♦



TIEMPO DEL MUNDO

RUBÉN DARÍO

Criticán concurso de la BBC de Londres [artículo] Isidro López.

Libros y documentos

AUTORÍA

López, Isidoro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Critican concurso de la BBC de Londres [artículo] Isidro López. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)